

学校だより



せんだん

学校教育目標 よりよい答えを求めて、ともに学び続ける高瀬っ子を育てる

日田市立高瀬小学校

第6号

令和7(2025)年9月19日

文責：校長 山口 健



8月25日 2学期始業式

長い夏休みを終え、子どもたちは元気いっぱいに登校し、2学期が始まりました。

2学期は、創立150周年記念式典をはじめ、運動会や高瀬っ子フェスティバルなど、多くの学習や行事に取り組む、最も充実した学期となります。

子どもたちが「よりよい答えを求めて、ともに学び続ける」姿をさらに広げ、深めていけるよう、教職員一同努めてまいります。

引き続き、あたたかいご支援を賜りますようお願い申し上げます。

9月4日 第1回学力向上会議

大分県教育庁日田教育事務所から中津留崇宏指導主事、日田市教育委員会から桐野愛指導主事をお招きし、本校において「第1回学力向上会議」を開催しました。

学校の取組や学力調査の結果について報告するとともに、実際に子どもたちの授業の様子を参観いただき、ご意見やご助言を賜りました。

今後もいただいたご意見を教育活動に生かし、子どもたちの学力向上に一層努めてまいります。

学校運営協議会の皆様からのご意見

- ・子どもの発達に応じた、きめ細かな指導の大切さが理解できた。
- ・子どもたちの学習態度がよい方向に変わってきており、その姿が登校班での態度にも表れている。
- ・親子読書について、参加者から肯定的な意見が上がっており、取組をさらに工夫して広げていきたいと感じている。

指導主事のお二人からのご助言

- ・学力調査の結果をしっかりと分析できている。学校の取組が確実に広がっている。
- ・学校が複数体制で、愛情をもって真剣に子どもたちに向き合っている。
- ・全国的に家庭で学習に関する会話が少なくなってきている。本校のホームページをきっかけに、ご家庭でも学習の話題を増やしてほしい。

9月7日 第2回下草刈り作業

美濃の学校林において、第2回下草刈り作業を行いました。山林顧問の皆様に加え、今回も30名を超える保護者の皆様にご参加いただき、朝早くから汗を流して作業にご協力くださいました。学校林では刈払機を使って斜面の草も手際よく刈り、日当たりが良くなつたことで林全体が明るくなりました。



作業は学校林の下草刈りだけでなく、運動場や庭の整備にも広がりました。運動場では草を一つひとつ手作業で取り、集めた草はポリ袋に20袋近くになりました。すっきりとした運動場は、体育の授業やこれから始まる運動会練習に最適な環境となりました。

庭の池の掃除では、まず鯉などの魚を水槽に移し、子どもたちも一緒に手伝ってくれました。その後、たまつた泥を8年ぶりに運び出し、池の中の構造物も取り除いて、すっきりとした姿になりました。池を含む庭園は10月中に整備する予定です。美しく生まれ変わる庭園をどうぞ楽しみにしてください。

校章レリーフがよみがえりました

本校管理棟に取り付けられている校章のレリーフを、銭渕町の板金工・梅野香さんが、ご奉仕で磨き上げてくださいました。



真鍮製のため長年の風雨で鏽が目立っていましたが、このたびの手入れによって、美しい輝きを取り戻しました。創立150周年を迎えるこの年に、校章が再び誇らしげに輝き、子どもたちや来校者の皆さんを温かく迎えています。梅野さんのお心遣いに、心より感謝申し上げます。

9月8日 運動会結団式



赤白の応援団員が自己紹介をしたあと、元気いっぱいのエールを交換しました。いよいよ運動会に向けた取組が本格的に始まりました。これから本番まで、赤白それぞれが力を合わせて練習を重ね、応援の声を運動場いっぱいに響かせていきます。

運動会は赤白に分かれて競い合うことが特徴です。相手がいるからこそ力を出し切ることができ、全力でぶつかり合うからこそ最後にはお互いをたたえ合うことができます。

今年は「優勝」だけでなく「応援賞」も設けました。評価の観点は「声の大きさ」「動きのよさ」「まとまり」の3つです。競技と同じように、応援でも赤白それぞれが工夫し、団結する姿が楽しみです。

運動会テーマ

「協力」～ 心を一つに、みんなで協力！～

このテーマは、児童会執行部の提案をもとに、子どもたちが話し合いを重ねて決めたものです。話し合いの中では、次のような意見が出されました。



- ・校訓「真実・自主・協同」のうち、とくに「協同」を大切にしたい。
- ・勝っても負けても「がんばってよかった」と思える運動会にしたい。
- ・1年生でも覚えやすいテーマにしたい。
- ・みんなと協力したほうが楽しい。
- ・協力は楽しいことばかりではなく、苦手なことにも挑戦しなければ乗り越えられないこともある。

こうした子どもたちの思いが込められ、今年のテーマが生まれました。

運動会は10月11日（土）

に午前中開催いたします。暑さ対策として、1・2年生の教室を休憩所としてご利用いただけます。保護者・地域の皆様に応援していただけることを、子どもたちも心から楽しみにしています。

100年見守るせんだんの木 安全のため惜しみつつ剪定

9月16日（火）、校庭のせんだんの木を剪定しました。せんだんの木は本校のシンボルの一つと



して、100年以上にわたり子どもたちを見守っています。令和4年に大規模な伐採を行ってから3年が経ち、再び枝葉が大きく生い茂っていました。

本来であれば、その姿を残しておきたいところですが、枝が大きく伸びすぎると強風などで折れて落ちる危険があり、安全面での心配があったため、やむを得ず剪定を行いました。

作業後は校庭全体がすっきりと明るくなり、子どもたちが安心して遊べる環境が整いました。これからも学校のシンボルであるせんだんの木を大切に守りながら、安全で快適な学びの場づくりを進めています。

感謝の思いを込めて横断幕を正門に



9月12日、創立150周年を記念した横断幕を正門前に設置しました。この横断幕は、150周年記念事業実行委員会が作成したもので、「地域の皆様のご支援ありがとうございます」と記されています。日頃から本校を支えてくださる地域の皆様への感謝の思いを込めて掲げました。

本号で掲載しきれなかったHPの記事例

- 9月4日 6年生 租税教室
- 9月5日 4年生 三隈川サミット
- 9月11日 4年生 県美・県図書見学
- 9月17日 第2回校内授業研究会
授業の様子も常時更新しております！